



7月の園だより



令和7年7月1日
目黒区立菅刈保育園園長

今年は、6月からすでにジリジリとした陽射しが続いていますが、これからが夏本番です。水分補給を行いながら、夏ならではの遊びを楽しみたいと思います。

園庭では1歳児クラスから5歳児クラスが混ざり合いながら、それぞれに好きな遊びを楽しんでいます。朝1番に遊び出すのは3歳児クラスの子どもたちです。蝶が飛んでいるのをいち早く発見すると、すぐさま虫取り網を手に追いかけています。1歳児クラスの子は「メダカさんいるかな」と、ピオトープの水に額がくっつきそうなくらいに覗き込んで探しています。5歳児クラスは、遊び出す前に田んぼの水を足すことが日課です。今年の一つの田んぼに豊年エビが現れました。豊年エビは小型の甲殻類で、その年のお米は豊作になると言われており、今年の“菅刈産きりん米”の出来映えが今から楽しみです。2歳児クラスや4歳児クラスが出てくる頃にはすでにあちらこちらに水たまりが出来ており、みんな泥まみれになりながら泥んこ遊びを全身で楽しんでいます。園庭の片隅では、赤いバケツを覗き込んでいる子どもたちがいました。何をしているのかと覗いてみると、バケツの中で山ほどのダンゴ虫が動き回っていました。そのダンゴ虫を手のひらいっぱいにくっつけて見せてくれます。思わず「うっ」と声をあげてしまいそんな私でしたが、なんとかこらえて「わあ〜すごい！いっぱい捕まえたね」と言う目をキラキラ輝かせ、満面の笑みで「うん」と答えていました。



これから子どもたちの“ワクワク楽しい”を大人も一緒にワクワク楽しみながら、ワクワクの連鎖を広げていきたいと思っています。



《今月の予定》

- ✿ プール開き
- ✿ セタ会（3、4、5歳児クラス）
- ✿ 笹燃やし（3、4、5歳児クラス）
- ✿ 身体計測
- ✿ 避難訓練

6月13日（金）に行われた、幼児クラスの『みんなで遊ぼう会』の様子をお届けします。



～変身レース～

5歳児クラスと3歳児クラスが一緒に手をつないで走り出し、カードに書かれた衣装に着替えます。着替えを手伝ってあげたりカバンをかけてあげたりして、優しく声をかけています。

～プログラム～

- ・はじめのことば
- ・エビカニクス
- ・白菜はがし(3・4歳児クラス)
- ・アスパラガスリレー(5歳児クラス)
- ・変身レース(3・5歳児クラス)
- ・キャタピラリレー(4歳児クラス)
- ・動物なりきりリレー(全員)
- ・おわりのことば

～白菜はがし～

4歳児クラスが3歳児クラスを真ん中にして守ります。白菜のように重なった子どもたちは、はがされないようにぎゅーっとかっつき、収穫する子は一生懸命引っ張りまわります。



子どもたちにみんなで遊ぼう会の感想を聞いてみると「楽しかった」「僕は馬になったよ」「またやりたい」と笑顔で話してくれました。

0, 1, 2歳児クラスの好きな遊びを楽しんでいる様子を紹介します。

つぼみ組
(0歳児クラス)

部屋の中央でじっと動かない子がいたので近くに行くとチェーンを容器の穴に入れようと集中していました。穴に入ると嬉しそうに保育士の方を見ていたので「はいったね」と声を掛け、もう一本チェーンを渡すと再び遊び始めます。また、腹ばいの姿勢の子は保育士の声掛けや周囲の様子に反応し、お腹を軸に回転して方向を変え手足をバタバタさせたり、少しずつすりばいで近づいていき玩具に手が届くと喜んでいます。一人ひとりが自分なりの方法で周囲と関わろうとする姿を受け止め、子どもたちの気持ちに寄り添うことを大切にしていきます。



すみれ組
(1歳児クラス)

室内や廊下で、保育士の歌に合わせてリズム遊びをしています。保育士が両手をあげて大きなキリンになって動いてみると子どもたちも真似して両手をあげてみたりかかとをあげてみようとしたりする姿が見られます。最近では1階のホールを使ってクラスみんなでピアノの音に合わせてリズム遊びを楽しみ、思いきり手を広げてトンボになったり、ウマになって四つ這いの動きをしています。これからも子どもたちとリズム遊びを楽しみながら様々な動きを取り入れ体を動かす楽しさを伝えていきたいと思っています。



ひまわり組
(2歳児クラス)

人形を抱っこし「おはようございます。今日も元気です」と保育園ごっこが始まります。保育士に自分の子どもを預けると「ってきます、タッチ」と言って人形とタッチして仕事に出かけます。次々と保護者役の子どもたちが人形を預けに来る中で、5体も抱っこして登園する子もいます。預けた後、布バッグを持ってそれぞれ仕事に出かけていき、部屋を一回りして「ただいま、今日は何をしましたか」と保育園での様子を確認し、家に帰っていきます。日常生活の中で体験したことを楽しそうに再現している子どもたちです。これからもイメージしたことを保育士や友達と一緒に遊びの中で広げて楽しんでいきます。

